

5-6 agosto 72

Señoras y señores auditores,

libre ahora de otras responsabilidades a las que debí consagrar preferentemente mis preocupaciones, quiero establecer -a través de esta audición- una comunicación permanente con la comunidad de la región del Maule y del Mataquito. Es mi propósito referirme, todas las semanas, a los principales acontecimientos de la vida nacional a fin de ~~fixxxxx~~ informar franca y verazmente a la opinión pública regional sobre los criterios que ~~infixxxx~~ inspiran nuestra actuación política. Anhele tratar, al mismo tiempo, ~~xxx~~ de los principales problemas que afectan e interesan a nuestras provincias de Curicó, Talca, Linares y Maule. Y deseo, también, contestar las preguntas que los auditores me formulen acerca de la política chilena o de la situación de nuestra zona, para lo cual destinaré un espacio en cada audición.

El signo distintivo de esta audición será la verdad. Toda la verdad y nada más que la verdad. La verdad sin vendas ni tapujos. La verdad cruda que golpea y recia que vivifica.

Porque hace falta proclamar los fueros de la verdad en este tiempo de mentiras. Siempre la imagen pública de las cosas ha sido deformada por las posiciones, intereses o ideologías de quienes se refieren a ellas. Las cosas se ven según sea el color del cristal de quien las mira. Pero nunca esta deformación óptica de la realidad había llegado en Chile al extremo que ahora sufrimos. Una propaganda sistemática, constante, repetida y majada



dera, pretende "concientizar" a los chilenos y hacerlos comulgar con ruedas de carreta. Según ella, Chile estaría recién naciendo, ahora, gracias al Gobierno de la llamada Unidad Popular, a una vida independiente y digna. Hasta la elección del Presidente Allende, todos los gobernantes de nuestra patria no habrían hecho otra cosa que enajenarla, venderla, a los intereses imperialistas y monopólicos del gran capital. O'Higgins, ~~que es el Padre de la Patria~~ el Padre de la Patria, habría sido traicionado por los sectores oligárquicos, latifundistas y retardatarios que tomaron en sus manos la dirección de la República. Balmaceda habría sido conducido a la guerra civil y al suicidio por pretender reivindicar para Chile las riquezas de nuestro suelo entregadas a la voracidad imperialista por la aristocracia corrompida y antipatriota. Todas las críticas al actual Gobierno no tendrían otro fundamento que la defensa de intereses egoístas, ~~y~~ corrompidos y antipatriotas. Quienes se oponen a los métodos de gobierno de la llamada Unidad Popular serían sirvientes del imperialismo, traficantes comprometidos con la I.T.T./, o con la CIA, o a lo menos con latifundistas y ~~oligarcas~~ oligarcas detentadores de crueles monopolios y, por consiguiente, enemigos del pueblo y de la patria.

Frente a esta versión, que los <sup>chilenos</sup> auditores están recibiendo a cada instante a través de ~~los medios de comunicación~~ <sup>frecuentes</sup> algunos diarios, muchas radios, la Televisión Nacional y los ~~propios~~ discursos del propio Jefe del Estado, <sup>surge otra que,</sup> ~~surge otra que,~~ <sup>circulan</sup> ~~se limita a dar~~ con mucho simplismo, se limita a dar



vuelta la medalla. Como partiendo del supuesto de que todo era bueno en Chile ~~antes del actual gobierno~~ en otros tiempos, antes de los últimos gobiernos, se rechaza integralmente toda ~~la~~ política de cambios y se vitupera al actual régimen como mera avanzada del comunismo internacional al servicio de los intereses de la Unión Soviética, Cuba, <sup>9</sup>China roja.

Frente a estas versiones extremistas, el deber de quien quiera tener su propia opinión y juzgar por si mismo es reflexionar, razonar.

¿Era todo malo en Chile antes del actual Gobierno? ¿O era todo bueno? Parece que ~~no~~ tanto, ni tan poco. Lo cuerdo es reconocer que había cosas buenas y cosas malas, y que nuestra patria había ido progresando, a través de sucesivos gobiernos, ~~y muchas buenas experiencias~~ en la conquista de mejores posibilidades y condiciones de vida para cada vez más sectores de chilenos.

¿Fueron meros defensores de intereses oligárquicos y vendieron <sup>nuestra patria</sup> Chile al extranjero quienes gobernaron a Chile durante el siglo pasado y construyeron <sup>la República</sup> su grandeza? ~~El P. N. tales;~~ General Bulnes, ~~don~~ Manuel Montt, Perez, Pinto, ~~Errázuriz~~ x los dos Errázuriz, Santa María? ¿Han estado al servicio del imperialismo, el latifundio y los monopolios los gobernantes de los últimos decenios? ~~Alfonso~~ Alessandri Palma, el General Ibañez, los presidentes radicales, Jorge Alessandri, Eduardo Frei, ~~Montt y~~.

La historia rechaza esos infundios. La obra de esos gobernantes ~~los~~ los desmiente. ~~Algunos~~ Algunos ejemplos bastan: la guerra del Pacífico, los ferrocarriles del Estado

WWW.ArchivoPatricioAyala.cl



el desarrollo educacional, la legislación del trabajo, la Corporación de Fomento y sus programas de industrialización, la chilenización del cobre, la organización popular, la reforma agraria. Nada de esto podría haber sido hecho por gobernantes al servicio de intereses extranjeros o de las clases dominantes. Fué hecho en bien de Chile y de su pueblo.

Tampoco puede razonablemente atribuirse ~~todo~~ <sup>se</sup> ~~todo~~ al actual Gobierno la fisonomía de mera dependencia del comunismo internacional, ni suponerle <sup>de</sup> fines o propósitos ~~antipatrióticos~~ antipatrióticos. Yo no le haría al Presidente Allende, ni ~~al~~ al Secretario General del Partido Comunista, sr. Corvalán, la injuria de calificarlos de servidores del imperialismo soviético o de ~~de~~ Cuba u otro país extranjero, ni de ~~de~~ actuar manejados por bajos intereses, contrarios al interés de Chile.

~~Es una seria injuria que se comete~~

Del mismo modo, quienes discrepamos con la actual conducción política del país, denunciemos los abusos, arbitrariedades <sup>e incapacidad del</sup> y ~~graves~~ errores <sup>y</sup> que ~~comete~~ a diario el Gobierno, condenamos el sectarismo <sup>y</sup> la prepotencia totalitaria de ~~los~~ ~~partidos~~ ~~oficialistas~~ los partidos ~~oficialistas~~ oficialistas y nos situamos en la oposición, tenemos derecho a ser respetados en nuestro honor <sup>de</sup> ~~de~~ <sup>hombres</sup> ~~de~~ chilenos y rechazamos como infamia el cotidiano intento de ~~presentarnos~~ presentarnos ante el país como enemigos del pueblo, ~~de~~ sirvientes del imperialismo o ligados a oscuros <sup>os</sup> intereses de grupo contra el superior bien de Chile. ~~Quienes así proceden~~ ~~Quienes así proceden~~ Mienten vilmente quienes así proceden.



Lo grave es que el honor de las personas parece no tener ninguna importancia para ~~quienes~~ <sup>para los que actúan</sup> quienes son engeñados por la pasión política. ~~Esto está llegando a límites nunca antes conocidos en los publicistas del gobierno,~~ <sup>en los publicistas del gobierno</sup> que han rebajado el lenguaje político al más grosero nivel de procazidad. A las críticas se contesta con injurias; a los argumentos, con insultos. Más que convencer <sup>de país</sup> mediante buenas razones al país de la bondad de lo que se hace, <sup>mediante buenas razones,</sup> se procura desprestigiar al adversario y, si es posible, destruir moralmente a todo el que discrepa. ~~Quizá~~ <sup>buscarse,</sup> Parece ~~que~~, por este camino, ~~se~~ <sup>se</sup> acobardar a quienes tienen opiniones diferentes para que no se atrevan a decirlas y, de ese modo, suprimir toda oposición.

En este espacio radial procuraremos no caer en ~~estos~~ <sup>delegables</sup> métodos repudiables. No abrigamos odios que cieguen nuestra razón. No estamos al servicio de ningún interés que no sea el de Chile y de su pueblo. Como demócrata-cristianos, creemos en la libertad del hombre, en la capacidad de la democracia para lograr el bien común, en la capacidad del pueblo para ~~construir su bienestar mediante su participación~~ <sup>construir su bienestar mediante su participación</sup> conciente y organizada, en la justicia y la paz como metas de la lucha social. ~~Creemos~~ <sup>Creemos</sup> Confiamos en la razón y repudiamos la violencia. Rechazamos los extremismos de todos los ultras, sean de izquierda o de derecha. Respetamos a todas las personas, cualesquiera que sean sus ideas, ó creencias, o sector social a que pertenezcan. Pensamos que la verdad y la justicia no son patrimonio ~~de~~ <sup>exclusivo de</sup> ninguna clase social ni grupo humano, ni a ninguno puede atribuirse exclusivamente la responsabilidad de todos los males. Creemos erróneo y torpe dividir a los hombres y mujeres

